

en donde, después de haber orado algunos instantes, admiraron los mosaicos que lo decoran, especialmente los de la capilla Tzeca.

Subieron luego Sus Magestades a la Basílica en donde D. Alfonso XIII, que ya la había visitado en 1905 hizo el mismo, los honores a su Esposa.

Al pie del coro arrodillóse el Rey al lado de la Epístola mientras se sentaba la Reina en los bancos del lado del Evangelio. Entonces vimos a S. M. Católica orar brazos en cruz como lo hacen nuestros peregrinos al pie de la Gruta.

En esto llegó el Obispo de Tarbes quien inclinándose ante Sus Magestades expresó, con términos muy delicados, la alegría que experimentaba al acogerles en los Santuarios de la Inmaculada, y los votos de felicidad que formaba para el Rey, para la Reina, para el pequeño Príncipe de Asturias, para la Reina Madre y para España, nuestra vecina y nuestra amiga.

Monseñor de Tarbes solicitó luego del Rey el permiso de ofrecer a S. M. la Reina Victoria dos medallas de oro, una para su Graciosa Magestad y otra para el Príncipe de Asturias. A esto ofrecimiento, el rostro del joven soberano, transfiguróse y concedido el permiso, añadió: «Yo también llevo siempre una conmigo.»

Monseñor invitó luego a Sus Magestades para el año próximo, quingüagésimo aniversario de las Apariciones. Alfonso XIII agradeció la invitación y dijo que acudiría con el corazón si las circunstancias no le permitiesen otra cosa.

Los grandes órganos de la Basílica acompañaron la salida de Sus Magestades, con los acentos del himno nacional español.

Mientras se dirigían a los automóviles, Monseñor cumplimentó a la Reina repitiendo sus votos de protección de la Virgen de Lourdes sobre la joven pareja real.

El Prelado recordó que, momentos antes del horrible atentado del día del matrimonio, había celebrado una Misa a petición de una de las más altas personalidades de la nobleza española, para atraer la bendición del cielo sobre la unión de Alfonso XIII con la joven Princesa de Battemberg. Recordó luego Monseñor que había tenido la dicha de servir de instrumento a la Providencia para la conversión del príncipe de Hanau, primo de la Reina. Esta observó, a este propósito, que siempre hubo en su familia una rama católica y que ella misma había tenido una abuela católica.

Añadió luego el Obispo de Tarbes: «Siempre ha habido pues en la Sangre de vuestra ascendencia gérmenes de catolicismo que, gracias a Dios se han desarrollado y florecido en S. M. dándole la verdadera Fe.—«Sí, Monseñor, y por ello bendigo a Dios todos los días.»

Algunos instantes más tarde, a los nutridos gritos de viva S. M., viva Alfonso XIII, viva la Reina Victoria, viva España, los automóviles reales se alejaban hacia Cauterets.

Un detalle para concluir: Monseñor Désiré Cardón sirvió de guía a Sus Magestades hasta el Pont-Neuf. Al despedirse de Sus Magestades, Alfonso XIII le pidió, si estaban lejos de Lourdes y como regresaría allí.—«A dos kilómetros, Sire, respondió nuestro hospitalier. Es un corto paseo que haré a pie, pensando en el honor que acabo de tener guiando y acompañando a V. M.—«No, no, respondió el joven Rey con una amable sonrisa, os quiero acompañar yo mismo.»

Y así lo hizo. Inútil es añadir—no es cierto—que todo el mundo guarda aquí un inolvidable recuerdo de la piedad y de la esquisita amabilidad de Alfonso XIII y de su Graciosa Magestad, la Reina Victoria.

arribar en los puertos de Ibiza y Palma. Probablemente, saldrá esta tarde para Mahón.

### Nota Comercial

He aquí los precios que han regido hoy en el mercado de esta capital: Almendrán nuevo, de 17 a 17'25 duros (tendencia a baja). Avena blanca del país, cuartera 6'75 Id forastera, hl. 7'50 a 8'00 Cebada, hl. 12 a 12'50 Habas blancas viejas de 17'75 a 18 id. id. negras viejas a 16'75 a 17 id. id. negras nuevas 15'75 a 16 id. Trigo, a 14'25 a 14'75 Candeal, 14'50 a 15'25 Maíz pequeño 22'75 a 23'50 los 100 kilogramos. id. grueso 21'50 a 22'50. Arroz amonquili 32 a 37'37

### Tribunal del Jurado

He aquí la lista de los señores jurados que han de intervenir en las causas del partido de Ibiza que han de verse durante el próximo cuatrimestre:

#### Partido de Ibiza

Cabezas de familia Don Lucas Costa Pujol, don José Cardona Tur, don Pedro Tur Tur, don Vicente Arabi Rusech, don Juan Pomar Aguiló, don Juan Cirer Gutierrez, don José Ferrer Cardona, don Miguel Prats Guasch, don Juan Oliver Tur, don Juan Juan Bonet, don Manuel García Alvarez, don Juan Mayans Guasch, don José Ros Roig, don Rafael Pades Riera y don Victorio Hernandez Wallis, de Ibiza; don Vicente Juan Clapés, de Santa Eulalia; don Juan Tur Escandell, de Nuestra Señora del Pilar; don Vicente Rosselló, de San Antonio.

Capacidades Don Eusebio Calvet Ramón, don Ricardo Gotarredona Hernandez; don Juan Gotarredona Gea, don Mariano Palerns Tur, don Antonio Rafals Vergós, don Vicente Tur Colomar, don Francisco Medina Puig, don Bartolomé Ramón Company, don Vicente Bonet Costa, don José Castelló Ribas, don Miguel Mari Pol y don Bartolomé Rosselló Tur, de Ibiza; don Juan Planells Cardona, de San Rafael; don Juan Guasch Mari, de San Juan Bautista; don José Escandell Mari, de Nuestra Señora del Pilar y don Mariano Riera Torres de Santa Eulalia.

#### Supernumerarios

Cabezas de familia Don Ignacio Balanzat Palou, don Julian Verdera Oliver, don Cirilo Tur y don Miguel Noguera Sorá, de Ibiza.

Capacidades Don Felipe Oliver Balmes y don Manuel Escandell Ferrer, de Ibiza.

### De la provincia

#### Mallorca

Manacor 30 de Agosto. Va tocando a su término la recolección de almendras, presentándose alhagüeno el porvenir para la venta del género; esto hace, que en la cara del labrador se dibuje una sonrisa de satisfacción al ver recompensado su trabajo, y es bien seguro, que más de una vez lengua habrá pronunciado una frase de agradecimiento al que lo puede todo.

Se habla del proyecto de canalización de las aguas de Sa Font de Na Camelle. Es esto una muestra (que a mí me honra), de que Manacor sigue despertando de su letargo, y que el movimiento de reacción en favor de lo que significa adelanto y que desde hace unos pocos años se inició, sigue latente y con probabilidades de que el sistema caduco y anticuado de que el mantenerse en un estado de indiferencia lo era todo, quede desterrado. Hoy, gracias a Dios, se ha llegado a comprender que para merecer uno el dictado de buen patriota, no basta no hacer mal, sino que es preciso hacer bien en lo que se puede.

Con lo dicho no quiero significar que el proyecto mentado merezca mi pobre conformidad y aprobación, no, considero que la utilidad que ha de proporcionarnos no guardará relación con el coste y trabajo que para llevarse a la práctica tendrá que hacerse. Entiendo (aunque alguien diga que es entender mucho), que estas mismas aguas utilizadas en forma distinta a lo que se piensa destinarlas, y con mucho menos gasto para el Ayuntamiento, del que será preciso para la canalización, darían un resultado más provechoso. De todos modos, la idea significa adelanto y por ello solo merecen mi felicitación los que la han lanzado.

### Los Seglares

#### Católicos

Mañana a las cinco y media de la tarde tendrán los Seglares católicos su reunión general en el lugar acostumbrado. A los actos propios de las juntas se añadirán mañana dos cosas que no carecen de interés. La primera es que los jóvenes del Patronato obrero irán en manifestación siguiendo la bandera española a presentarse a la Junta de los Seglares sus protectores, recitando en su obsequio unos sencillos versos. La segunda y la de más interés para la gente letrada es el discurso que sobre el monumento patrio de Santa Margarita pronunciará el erudito señor Marqués de Vivot Prefecto de la Congregación de Seglares. Se recitarán como complemento de la función religiosa-literaria las conocidas composiciones de la Puerta de Santa Margarita del señor Aguiló y la «Colcada» del señor Peña.

### Nodriza

Se desea una para lactar en su propia casa. Infórmanse en la calle de Morey número 6 Librería de Guasp.

### Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA Nuestra Señora de la Consolación, santos Gil abad, Arturo mártir y Lupo obispo.

#### Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en el Socorro dedicadas a la Virgen de la Consolación: A las siete y media, misa de Comunión general con plática para los Cinturados y Cofrades de la Correa, y para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón, por ser el primer Domingo de mes; a las nueve y media exposición, Tercia y Misa mayor solemne en la que predicará el R. P. Victorio Burgos, O. S. A. Terminada la Misa, el P. Superior dará a los fieles la Bendición papal y seguirá a continuación una misa rezada; al oscurecer, conclusión de la novena y Cuarenta Horas, con procesión, Te-Deum, Bendición y reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. D. Matías Company, dignidad de Chantre. En Santa Cruz, a las siete y media de la tarde, comenzará la novena de Nuestra Señora del Buen Camino, con sermón por el R. P. Bruno de Igualada, Superior de los Capuchinos, continuando en los días consecutivos a la misma hora.

En el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación (calle de San Cayetano), fiesta a su Patrona y Titular: A las siete y media, misa de Comunión general con motetes, a las diez Tercia y Misa cantada con sermón, que dirá uno de los PP. de los SS. Corazones; por la tarde, Vísperas y al anochecer, novena de la Virgen, con meditación y cánticos.

En la Merced, los Esclavos del Santísimo Sacramento, celebrarán, a las siete y media, misa de Comunión general, a las diez Misa mayor con exposición, sermón y procesión por el interior de la iglesia; por la noche el ejercicio del Corazón de Jesús con exposición del Santísimo.

En Montesión, a las siete y media misa de Comunión general para los Congregantes del S. C. de Jesús; por la tarde, a las siete, exposición, Rosario, meditación y sermón por un P. de la C. de Jesús.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, misa de Comunión para

los Terciarios de Santo Domingo; por la tarde a las cuatro el ejercicio mensual.

#### Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada).

#### LUNES 2

#### SANTOS

Santos Antolín mártir y Esteban rey de Hungría.

#### Oración de Cuarenta Horas

Empiezan en el Oratorio del Colegio de Nuestra Señora de la Consolación dedicadas a los SS. CC. de Jesús y de María: Exposición a las cinco de la tarde; y al anochecer conclusión de la novena y reserva de S. D. M.

#### Visita a la Corte de María

A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral.

### Gacetillas

En la sociedad Juventud protectora del trabajo mañana tendrá lugar una velada musical.

El vapor correo Isleño, llegado esta mañana de Ibiza y Alicante, ha traído 700 cabezas de ganado lanar, todas ellas para el consumo público de esta ciudad.

En Valldemosa han sido apresados 18 bultos de tabaco de contrabando, los cuales ingresaron ayer en el depósito que tiene en Palma la Compañía arrendataria de tabacos.

Se está limpiando las calderas y maquinaria del vapor «Bellver». Este, probablemente, el próximo martes reanudará sus viajes entre Palma y Barcelona.

Esta mañana, la caballería que tiraba de un carro cargado con ramaje de pino, al hallarse en la calle de la Marina, ha caído, a causa del mal estado en que se halla el piso de la referida calle.

Sería conveniente se procediera cuanto antes al arreglo de éste, para lo cual llamamos la atención de la Comisión de Obras.

LA INTERNACIONAL, seguros marítimos, véase el anuncio en 4.ª página.

da contra los complicados en el complot contra el Zar, habiendo sido condenados cuatro a muerte y a diez presidio.

### Varias noticias

#### Condenado a muerte

Madrid 31 (00'30) Dicen de Jaen que en aquella Audiencia ha terminado la vista de la causa contra el individuo Pablo Saludo, procesado por haber dado muerte a su esposa.

Ha asistido a la vista un numeroso público. Se ha impuesto al procesado la pena de muerte.

Ello ha producido honda impresión en aquel vecindario.

#### Lerroux a la Coruña

Madrid 31 (0'35) En la Coruña se ha recibido una carta de Lerroux en la que anuncia que en breve llegará a aquella población.

Va allí a realizar trabajos de propaganda.

#### Pastor muerto

Madrid 31 (0'40) En Málaga un pastor murió a traición a su compañero, mientras ambos estaban apacentando el ganado.

Le disparó algunos tiros. Como en Valencia.—Ferrándiz acompañará al Rey.

Madrid 31 (0'45) En breve se creará en Barcelona una Comandancia de la Benemerita en la misma forma que la que se ha establecido en Valencia.

Probablemente el ministro de Marina, Sr. Ferrándiz, acompañará al Rey en su próximo viaje a la isla Cortegada.

#### La cierva corrido.—Conferencia sobre Pernaes.

Madrid 30 (0'50) El Ministro de la Gobernación; después de las seguridades que había dado sobre la captura del Pernaes, se niega a hablar de la última hazaña de este.

Limitase a decir que sigue confiando en las gestiones para capturarlo.

Ayer conferencia sobre el mismo asunto con el Gobernador de Jaen, que se halla en Madrid.

#### Sampedro a Asturias

Madrid 30 (0'55) El ministerio de Instrucción pública. Sr. Sampedro, irá a Asturias a tomar los baños.

Emprenderá el viaje en la próxima semana.

#### Regatas en Bilbao

Madrid 30 (1'00) Telegrafian de Bilbao que las regatas que ayer tarde se efectuaron en aquella ciudad resultaron muy lucidas.

A ellas asistió el Rey. En la primera serie, las regatas llegaron a la meta por este orden: 1.ª Sogalinda, 2.ª Sidora y 3.ª Quen X, propiedad del Rey.

En la segunda serie llegó la primera embarcación Maruja.

En la tercera serie: 1.ª Ya veremos, 2.ª Sogalinda y 3.ª Baira.

En la cuarta serie: 1.ª Osborne, propiedad del Rey, 2.ª Almonaina y 3.ª Sogalinda.

Asistió a las regatas una numerosa y selecta concurrencia.

#### Las Reinas de paseo.—Expedición a Biarritz.

Madrid 31 (1'00) San Sebastián.—La Reina doña Victoria y la Reina madre pasearon la pasada tarde por las calles de la población, haciendo luego algunas compras.

Mañana realizarán, ambas, una excursión a Biarritz, donde almorzarán.

#### El Infante D. Carlos—Prohibición

Madrid 21 (1'10) San Sebastián.—El Infante don Carlos llegará a esta población en los primeros días del próximo septiembre.

Permanecerá aquí hasta que vaya a las maniobras de Galicia.

El gobernador ha manifestado que prohibirá la manifestación proyectada por los bizkaitarras.

#### Una desgracia

Madrid 31 (1'15) Comunican de Vitoria que el sacerdote de aquella localidad don Jesus Valerde, estando de caza tuvo la desgracia de que se le disparara la escopeta, matándole.

La desgracia ha producido allí penosa impresión.

Oposiciones terminadas.—Labra a Valencia.

Madrid 31 (1'20) Han terminado las oposiciones para el ingreso en el Cuerpo de Correos.

Han sido aprobados 508 aspirantes de Madrid y 210 de provincias.

El Sr. Labra marchará a Valencia con objeto de tomar parte en el homenaje en honor del marqués de Albaida.

Lo que dice «La Epoca».—Memoria terminada.

Madrid 31 (1'25) La Epoca afirma que en el Cuerpo de telegrafos no hay mas disgustados que aquellos que se creen perjudicados por la resolución de los expedientes elevados a la Junta Consultativa.

El fiscal del Tribunal Supremo ha terminado la Memoria que ha de leer en la apertura de los Tribunales.

### Importante

Para anunciar en este periódico, dirigirse a M. Serra Bessarar.—Luz

## DE LA MAÑANA

### Fiesta en la Bonanova

Mañana se celebrará en el santuario de la Bonanova la acostumbrada fiesta en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las diez de la mañana, con exposición del Santísimo, se cantará con música la misa mayor, en la que predicará el elocuente orador sagrado D. Andrés Servera. Después se reservará S. D. M.

Dichos cultos prometén resultar muy lucidos, a los que seguramente asistirá numerosa concurrencia.

### Vida obrera

La Igualdad. El próximo lunes día 2 de septiembre, celebrará junta general ordinaria la sociedad de constructores de calzado La Igualdad.

La reunión tendrá lugar a las doce del día.

### Reseñas de un curial

Para el día 2 del próximo septiembre a las diez y media, está señalada la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Lonja contra Juan Moranta por el delito de hurto.

El abogado don Gabriel Más y Guasp defenderá al procesado, que estará representado por el procurador don Rafael Ramis.

### Junta de Instrucción pública

Sesión de anoche. Anoche se reunió la Junta provincial de Instrucción pública.

Presidió la sesión el Sr. Gobernador, asistiendo los Sres. Castaño, Morey, Fuster, Pons y la rectora de La Puresa D.ª Alberta Giménez.

La Junta se enteró: De que se habían recibido los títulos de 1.100 pesetas para la maestra del Coll d'en Rebassa, y de 2.000 pesetas para el maestro del Molinar de Levante.

De que D. Francisco Vidal ha sido nombrado maestro de S'Indioteria.

De que el maestro de Biniarix había sido trasladado a Sóller.

De que el Ayuntamiento de Llubí ha acordado el traslado de las escuelas a otro lugar.

Se acordó autorizar a la Junta local Mahón para adelantar un mes las clases en las escuelas de adultos.

Leída la memoria de las visitas del Sr. Inspector a las escuelas del municipio de Palma se acordó dar un voto de gracias a los maestros señores Porcel, Terrades y Ordinas, y a la maestra señora Morell, de Santa Catalina.

El Sr. Alcalde dió cuenta a la Junta del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de consignar 500 pesetas para juegos escolares públicos en el foso de la muralla, dirigidos por el maestro de gimnasia del Instituto general y técnico

de esta ciudad, y de haber allanado dificultades para que los escolares de Palma asistan a las funciones de cinematógrafo especiales para ellos que se organizarán los jueves en el Teatro Lírico.

La Junta oyó con gusto estas manifestaciones.

Y se levantó la sesión.

### Del mar

Esta mañana han llegado los vapores correos «Isleño», de Ibiza y Alicante, y «Balear», de Argel.

### Carnet mundano

Enfermo. El capitán de Infantería D. José Palou de Comasema se encuentra gravemente enfermo.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Novicia. En el oratorio de la Puresa se ha celebrado la ceremonia de vestir el velo la señorita María Barrera.

El acto revistió gran solemnidad, asistiendo a él numerosos invitados.

El celebrante fué el P. Miralles, de los SS. CC.

Después de la ceremonia se sirvió a los invitados un delicado lunch

De viaje. La primera actriz Carmen Cobeña llegará mañana a Palma, con objeto de permanecer una corta temporada en esta isla.

La señora Cobeña acaba de sufrir en Barcelona una operación quirúrgica.

El comandante de marina de este puerto, D. Fernando Lessene, embarcóse ayer tarde, en el vapor correo Cataluña, para Valencia.

Esta mañana ha llegado de Madrid por Alicante, a bordo del vapor correo «Isleño», nuestro redactor-corresponsal en la Corte, Pedro Recio.

Durante su ausencia estará encargado del servicio telegráfico de la GACETA el periodista Sr. Sánchez Ortiz.

Damos la bienvenida a nuestro querido compañero.

### La lancha «Mahón»,

Anoche, a las ocho y media, fundó en este puerto la lancha a vapor de construcción extranjera Mahón, con destino a la Comandancia de Artillería de Menorca.

Va al mando del capitán don Juan Femenias, y la demás tripulación la componen un maquinista y cuatro marineros.

Además, a su bordo conduce un maquinista y un fogonero de la casa constructora, para hacer entrega de la embarcación a dicha Comandancia.

La lancha Mahón procede de Alicante y se dirige a Mahón, pero como no dispone de depósitos suficientes para guardar el agua y carbón que debía consumir en la travesía, se ha visto obligada a

# CEREVISINAFITA

Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocóccicas y estafilocóccicas así como as infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

## DE LA TARDE

### Noticias militares

Servicio de la plaza para mañana, día 1.º.

**Parada:** Los cuerpos de esta guarnición.

**Jefe de día:** El comandante del regimiento infantería de Palma D. Miguel Vila Palmer.

**Hospital y provisiones:** El quinto y último capitán del regimiento infantería de Palma.

**Vigilancia:** El noveno oficial del mencionado regimiento.

**Paseo de enfermos:** Artillería.

—La revista de comisario del próximo mes de septiembre la pasarán los cuerpos e institutos de esta guarnición el próximo lunes, día 2, bajo la presidencia del General Gobernador militar y ante el comisario de guerra de segunda clase D. Juan Martorell Suñer, en los locales y por el orden de costumbre.

Dicho acto comenzará a las 10<sup>15</sup> y terminada la revista de las unidades orgánicas, la pasarán los jefes y oficiales de reemplazo, excedentes, retirados por guerra, y demás personal autorizado para residir en esta plaza, en la secretaría del Gobierno militar, donde presentarán los respectivos justificativos antes de la indicada hora.

—Durante el mes entrante se tocará oración en los cuarteles a las 17<sup>58</sup>.

—Hé aquí los servicios facultativos para septiembre próximo:

**Médico:**—Plaza: El primero D. José Ramón Coll.

**Imaginería:** El primero D. Rafael Fernández Fernández.

**Veterinario:**—El profesor segundo D. José Bonal Bosch.

**Imaginería:** El profesor segundo D. Antonio Fernández Muñoz.

### Estadística de Palma

Districto de la Lonja

**Nacimientos.**—Día 29.—Varones 0.—Hembras 0.

**Defunciones.**—Día 29.—Magdalena Esadas Amengual, 71 años, viuda, calle Valseca, endocarditis.—Jaime Rosselló Colom, 51 años casado, Hospital, lesiones producidas por arma de fuego.

Districto de la Catedral

**Nacimientos.**—Día 29.—Varones 3.—Hembras 0.

**Defunciones.**—Día 29.— Catalina expósita, 22 días, Inclusa provincial, enterocolitis.—Bernardo Fiol y Calafat, 22 años, soltero, Hospital militar, etmotia.—Agustín, expósito, un día, Inclusa provincial, debilidad congénita.

### De la provincia

Mallorca

Aleudría 31 de Agosto

El jueves se dio por constituida en Aleudría una sociedad de carácter benéfico para cuya fundación se ha venido trabajando desde hace tiempo.

Faltos como se encontraban de una protección desinteresada y de un apoyo eficaz, han decidido los aleudrienses federar sus fuerzas y unidos prestarse mutuo concurso, á fin de aliviar en lo posible sus principales necesidades, atendiendo al desgraciado con el socorro, el consuelo, el consejo ó el ejemplo, llevando también en su programa el noble propósito de procurar por todos los medios posibles el desarrollo de la instrucción entre todos los alejados de los más rudimentarios principios de educación.

Esa feliz idea, hija de la necesidad, ha nacido en medio de escollos que dificultaban su proceso embrionario, pero la convicción y la perseverancia de unos cuantos, han hecho triunfar de todos los obstáculos tan loables propósitos.

Hoy figuran agrupados unos treinta individuos como socios fundadores del titulado *Círculo obrero de Aleudría* y que van á ser los verdaderos apóstoles propagadores de su programa.

En el reglamento aprobado por el Gobernador Civil de la provincia y por el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, se mantiene la institución de pensiones para los socios enfermos y para sus familias; la creación de escuelas de primera enseñanza para la educación de los hijos de los asociados y la fundación de una caja popular de crédito, para facilitar á los asociados el medio en sus particulares intereses.

En el domicilio social podrán los socios entretenerse en juegos lícitos y aprovechar el tiempo en una útil y selecta biblioteca.

Forman la junta directiva don Ezequiel Ques, presidente; don Antonio Cabanellas, vicepresidente; D. Francisco Sureda, tesorero; D. Bartolomé Ventayol, secretario; D. Esteban Ventayol,

vice-secretario; vocales: D. Juan Ferrer, D. Antonio Valls, D. Jaime Bauzá, y Juan Capó.

Para festejar la constitución de esa sociedad se prepara un solemne acto de inauguración de las tallas reas sociales, que tendrá lugar en breve.

Al considerar el éxito que han alcanzado esos hombres animosos en sus ejemplares empeños, he de otorgarles una entusiasta felicitación.

Corresponsal

### Un petardo

La guardia civil del puesto de Santa Eulalia (Ibiza), ha detenido á Antonio Guasch Ferrer (a) de *Can Toni d'es Gorch*, de 23 años de edad, por recer sobre él vehemente sospechas de que sea quien arrojó un cartucho de dinamita en el falucho llamado *Antonio Carlos*, que se hallaba anclado en el puerto de dicha villa.

Al explotar el cartucho ocasionó desperfectos á la embarcación. El autor de este hecho se halla enmascarado con el dueño del falucho.

El juzgado entiende en el asunto.

### Desgracia en

"Son Roca,"

Un muchacho ahogado

Ayer por la noche los colonos de la finca llamada *Son Roca*, propiedad de nuestro paisano el general Weyler, notaron la falta de uno de los zagales que prestan servicio en dicho predio. Los colonos, alarmados, se determinaron á ir en su busca, encontrándolo flotando en el agua del estanque de dicha finca el cadáver del zagal.

El desgraciado se llama Miguel Frau, de 11 años de edad, hijo de Bernardo y Catalina, que viven actualmente en el Pont d'Inca.

Se supone que la desgracia es debida á que el infeliz Miguel Frau se tiró al estanque con el propósito de bañarse en él, y que al pretender salir no pudo, muriendo ahogado.

Cerca de las nueve se personó en el lugar del suceso el juez de la Catedral, D. Emilio Vélez, y el Comandante de la guardia municipal, mandando el primero el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio.

### En la Casa

de la Villa

Comisión de Gobierno y Policía

Esta mañana, á las doce y media, se ha reunido la Comisión de Gobierno y Policía, despachando varios asuntos de trámite y aprobando varias cuentas pendientes. Respeto á la modificación del armamento de la guardia municipal se acordó que por ahora se proceda al arreglo del actual, á fin de ponerlo en condiciones de emplear cuando sea necesario, y consignar en los presupuestos del año proximo una cantidad para la total reforma del armamento.

Servicios

Durante la próxima semana estarán encargados: del servicio de Gobierno y Policía, el Sr. Trián; del de Ensanche y Murallas, el señor Estela; del de Obras, el señor Ramis (A); del de Fomento y Beneficencia, el señor Company; y del de Alumbrado y Reemplazos el señor Bannasar.

Convocatoria

Para el próximo lunes, á las doce y media, está convocada la Comisión de Ensanche y Murallas.

Comisión de Obras

A las doce y media de la mañana de hoy se ha reunido la Comisión de Obras, aprobando varios asuntos y cuentas pendientes.

### La escasez de agua

Comisión especial

Esta mañana, á las doce y media, se ha reunido en el despacho del Alcalde la Comisión especial de Aguas, con asistencia de los señores que la forman, habiendo tomado el acuerdo de que el ingeniero mecánico señor Rubí y el arquitecto señor Bannasar se pongan de acuerdo para fijar las bases á que deben sujetarse los que quieran asistir al concurso que este Ayuntamiento tiene que abrir para la construcción de dos máquinas capaces de sacar 15 litros de agua por minuto cada una, del antiguo pozo de Santa Margarita.

Dicho acuerdo se someterá á la aprobación del Ayuntamiento, en la sesión del próximo miércoles.

Distribución de tandas

El agua que desde mañana entrará en la ciudad se repartirá de la manera siguiente:

Las fuentes de Palacio, plaza de Abastos y plaza de Olivar desde

las 6 de la mañana del domingo á las seis de la mañana del lunes; la de Santa Eulalia desde las 10 de la mañana del lunes á las 6 de la tarde; las de las plazas del Aceite y del Socorro desde las 6 de la tarde del lunes á las 2 de la mañana del martes; la de la fuente de San Antonio, desde las 2 de la mañana del martes á las 10 del mismo día; las del Hospital, plaza del Olivar y Paz de las 10 de la mañana del martes á 12 de la mañana del miércoles: Total, 80 horas.

### Del mar

El vapor correo «Miramar» saldrá esta tarde para Barcelona.

—Mañana llegará con procedencia de Barcelona el vapor «Lulio» siendo portador de la correspondencia.

Dicho buque por la noche seguirá su viaje para Ibiza.

—El próximo lunes vendrá el vapor correo «Cataluña» procedente de Valencia é Ibiza.

### Reyerta en

La Puebla

Días atrás, en La Puebla, y en la casa llamada «El Serrol», sostuvieron una acalorada reyerta, por cuestión de intereses, dos mujeres: Leonor Crespí y Maria Pascual.

La primera agredió, con una herramienta á su contrincante, resultando ésta con dos lesiones.

La Crespí ha sido detenida y puesta á disposición del juzgado.

### Funciones

religiosas

En el Colegio de la Consolación

Hé aquí el programa de los solemnes cultos con que en este año se honrará *En el Colegio de Nuestra Señora de la Consolación* á su Titular y á los Sagrados Corazones de Jesús y de María:

**Día 1.º.**—Fiesta á su Patrona y Titular. A las siete y media, Misa de Comunión general, con motetes. A las diez, Tercia y Misa cantada, con sermón, que dirá uno de los PP. de los SS. Corazones. Por la tarde, Vísperas y al anochecer, Novena de la Virgen, con meditación y cánticos.

**Día 2.º.**—A las cinco de la tarde se dará principio á la Oración de las Cuarenta Horas dedicadas á los SS. CC. Al anochecer, conclusión de la Novena.

**Día 3.º.**—A las seis y media, exposición del Santísimo. A las diez, Misa cantada y al anochecer, Rosario, Meditación y Coronilla.

**Día 4 y 5.º.**—Todo como el día anterior. Al anochecer del último día, Trisagio cantado y, á continuación, el «Te-Deum» y la Reserva.

NOTA.—Nuestro Smo. P. el Papa Pío X, ha concedido que todos los fieles que, confesados y comulgados, visiten dicho Oratorio, desde las primeras Vísperas de la fiesta de Nuestra Señora de la Consolación, ó sea el día 31, hasta la puesta del sol del siguiente, puedan ganar Indulgencia Plenaria, aplicable á las almas del Purgatorio.

Además el Reverendísimo é Ilustrísimo Sr. Obispo de la Diócesis se ha dignado conceder también 50 días de indulgencia á los que visiten al Santísimo Sacramento durante los actos de dichos días.

### Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

El aereditado vapor

Isleño

saldrá directamente para

Marsella

el domingo 1.º septiembre á las nueve de la mañana.

Admite carga y pasaje para dicho punto

Despacho calle de Palacio, 26.

Palma 24 de agosto de 1907.

El N.º Director, Sebastián Simó.

### ESPECTACULOS

Teatro Lírico

Todos los días de siete á diez noche, variadas sesiones de *Cinematografía*. Hoy tres estrenos.

*Un hotel del porvenir*—*Percances de un sombrero* (estreno)—*La Copa de Gordón*—*Pasadilla nri tocino* (estreno)—*Carnero modernista*—*Ítilio morial* (estreno)—*Carrera de guardias*.

Cinematógrafo Truyols

Programa para hoy—Cuatro estrenos

*De copa eu copa*—*Juventud moderna ó amor de madre*—*La mujer Japonesa*—*Círculo de Diappa*—*La novia del voluntario*—*Los tres charlatanes*.

Todas las noches sesiones de siete á nueve.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS, 8, PALMA

Se necesita un escribiente, calle Serina, 21.

Pedid siempre y todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Literas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

## Gacetillas

Ayer se recibió en el Ayuntamiento una copia del fallo que la Dirección General de Contribuciones y Rentas del Estado ha dictado, como ya dijimos, á favor de la referida corporación municipal en el recurso de apelación interpuesto contra el acuerdo del Sr. Delegado de Hacienda por el que aprobó la modificación hecha por el señor Administrador de Hacienda á las condiciones consignadas en el pliego de condiciones que sirvió para la subasta del arriendo municipal del impuesto de consumos durante el quinquenio de 1907 á 1911, declarando además, dicho funcionario, que debía obrar en aquella dependencia y no en el municipio el expediente formado por este último para llevar á efecto el indicado arriendo.

Conduciendo 300 lingotes de hierro es esperado hoy á Palma el vapor español *Cabo Prior*, procedente de Alicante.

Hé aquí el estado de gastos ocasionados por las obras llevadas á cabo por administración durante el mes de julio último, por la Diputación provincial:

Casa-palacio de la Diputación provincial, 130<sup>35</sup> pesetas; Casa de la Misericordia, 21<sup>94</sup>; Hospital, 349<sup>85</sup>; Manicomio en el ex-convento de Jesús, 224<sup>65</sup>; Teatro, 256<sup>60</sup>; Casa de campo de la Inclusa en el *Puig d'els Bous*. Total, 1.237<sup>09</sup>.

Esta mañana ha sido curado en la casa de Socorro del Ayuntamiento, por el médico de guardia, Sr. Gayá, un joven llamado Mateo Bannasar, de 21 años, domicilio en la calle de Capuchinas, que ha tenido la desgracia de producirse, con un cuchillo, dos heridas, de bastante consideración, en el brazo derecho.

El senador por Baleares, general Concas, ha escrito una carta al

presidente de la *Cámara de Comercio* de Ibiza, ofreciéndole su apoyo en todo cuanto pueda ser de utilidad para aquella isla.

Conforme anunciamos en la edición de esta mañana, á la una de esta tarde ha llegado á este puerto procedente del de Alicante, con 300 lingotes de hierro, el vapor español *Cabo Prior*.

El mercado celebrado esta mañana en Palma se ha visto regularmente animado.

Entre las mercancías que se exponían figuraban grandes partidas de aceituna nueva.

Esta vendiase á razón de 25 á 35 céntimos de peseta el almud.

Después de haberse aprovisionado de agua y carbón, esta tarde, á las dos y media, ha salido para Mahón la lancha á vapor destinada á la Comandancia de Artillería de aquella plaza, *Mahón*.

Para enterarle de un asunto que le interesa, debe presentarse en el negociado de reemplazos de la Casa Consistorial el individuo Antonio Verdura Ribot.

También debe presentarse en aquella dependencia el artillero Miguel Enseñat Alemany.

Esta tarde reinaba fuera de punta, viento O. S. flojo, y mar llana.

Precios de Fábrica

## MOLDURAS PARA CUADROS

Isidoro Lassalle Hijo

No equivocar esta casa

Calle BROSSA 25

## Información telegráfica

### Desde Madrid

(De nuestro redactor-corresponsal.)

### Los sucesos de Casa-Blanca

Obediencia al Roghi.—Pidiendo la libertad de los Kaides presos.

Madrid 31 (10<sup>35</sup>).

Melilla.—Varios kaides de Ghuesuaga han escrito una carta al Roghi.

En ella le ofrecen su obediencia y, además, le piden sean puestos en libertad los kaides presos.

Fugitivos de Fez

Madrid 31 (10<sup>40</sup>).

Tánger.—Han llegado á esta ciudad, procedentes de Fez, buen número de europeos.

Confirman que la situación en Fez es gravísima, por lo que han abandonado aquella población.

Dicen que en los campos que han atravesado para trasladarse á Tánger conociase ya la proclamación del nuevo sultán, Hafid.

Los sucesos de Fez.—Se confirman

—El Sultán comprometido.

Madrid 31 (10<sup>45</sup>).

Tánger.—El correo de Fez que se ha recibido aquí confirma los sucesos ocurridos en aquella población.

Según las noticias recibidas, el Sultán está muy comprometido, siendo su situación verdaderamente crítica.

Baja destituido—Francia apoya á Abdelaziz.

Madrid 31 (10<sup>50</sup>).

Tánger.—Ha sido destituido el bajá tangherino.

El Banco del Estado ha facilitado á Abdelaziz, con la garantía de Francia, un millón.

El objeto del empréstito es conseguir recursos para reorganizar el ejército.

El «General Concha»

Madrid 31 (10<sup>55</sup>).

Melilla.—Ha llegado á este puerto el «General Concha».

La tripulación confirma las noticias que sobre el cruceiro que acaba de realizar este buque ha publicado ya la Prensa.

El generalísimo del ejército marroquí.—Desembarco.—A Algeciras.

Madrid 31 (11<sup>00</sup>).

Málaga.—En el vapor correo de Melilla ha llegado á esta ciudad el generalísimo del ejército marroquí.

Desembarcó marchando á Algeciras.

Se embarcará luego para Tánger y Fez, á donde vá llamado por el Sultán.

El Morabito Azul

Madrid 31 (11<sup>40</sup>).

Casa Blanca.—Dícese que el Morabito Azul tomó parte en el combate librado el día 28.

Intervino en él con numerosos refuerzos de hombres y municiones.

Excursión de las tropas españolas.—El «Rio de la Plata» hace fuego.—Cadáveres.

Madrid 31 (11<sup>45</sup>).

Casa-Blanca.—Las tropas espa-

ñolas salieron de la plaza, practicando un reconocimiento.

Durante la excursión víéronse, en la parte de Occidente, numerosas masas de moros. Entonces el cruceiro «Rio de la Plata» que protegía á las tropas, hizo fuego, disparando á los marroquíes.

Después la caballería española se adelantó, internándose hasta una respetable distancia. Encontró gran número de cadáveres en descomposición.

Un combate

Madrid 31 (11<sup>50</sup>).

Casa Blanca.—En la noche del día 29 se libró un nuevo combate. No revistió mucha importancia. Los moros fueron rechazados.

Lotería Nacional

Sorteo de hoy.—Premios en Palma.

Madrid 31 (11<sup>45</sup>).

« (13<sup>00</sup>).

« (13<sup>05</sup>).

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado hoy han resultado premiados los siguientes números:

Primer premio al número 4.326, despachado en Huelva y Madrid.

Segundo premio al núm. 8.600, despachado en Madrid y Alicante.

Tercer premio al número 47.474, despachado en Bilbao.

Cuartos premios, á los números 5.789, 8.834, 25.572, 29.710, 2.923, 13.912 (Palma), 39.644, 11.782, 11.106, 37.340, 39.399, 23.926, 11.746, 33.901, 30.698, 22.627, 15.798, 36.507, 12.506, 8.450, 32.160 (Palma), 32.870, 2.414, 23.515, 33.060, 92, 40.948, 14.847, 35.925, 17.729, 23.758, 34.638, 19.143, 12.030, 11.950 y 32.290.

### Varias noticias

El Rey en el concurso hípico

Madrid 31

Dicen de Bilbao que, después de terminadas las regatas, el Rey marchó al concurso hípico.

Al aparecer en el palco á él destinado se le tributó una entusiasta acogida.

La concurrencia que asistió á la fiesta fué muy numerosa.

Matrimonio entre príncipes.—Acta firmada.

Madrid 31 (11<sup>05</sup>).

Bruselas.—Las Potencias han firmado el acta adicional de la conferencia internacional azucarera.

París.—Se ha celebrado la ceremonia del cambio de dichos entre el príncipe Jorge de Grecia y la princesa Maria Bonaparte.

El matrimonio se celebrará dentro de breve tiempo.

El Rey conversando con los concejales bilbaínos.—Vestían blusa.—A Toledo.

Madrid 31 (11<sup>10</sup>).

Comunican de Bilbao que S. M. el Rey conversó afablemente con los concejales de aquel Ayuntamiento.

Algunos de los concejales vestían la blusa de obrero, por pertenecer á esta clase.

El Infante D. Alfonso marchó á Toledo, en automóvil.

Ratificando la confianza.—Menos sereno.

Madrid 31 (15<sup>00</sup>).

El guardia Pardiñas ha ratificado la confianza á su defensor señor Montalegre.

Dicho guardia muéstrase menos sereno.